

Jueves 26 de junio de 2008

Javier Velásquez postulará por el Apra para presidir el Congreso

Bancadas de oposición critican su lanzamiento

Por Gerardo Caballero

En el Congreso tiene fama de ser uno de los operadores políticos más hábiles del Apra. Sin embargo, ahora Javier Velásquez Quesquén deberá asumir un reto distinto: llegar a la presidencia de ese poder del Estado. Ayer fue elegido --aseguran-- por unanimidad candidato de la Célula Parlamentaria Aprista (CPA) para asumir ese cargo.

La reunión se realizó en la oficina de la célula, en el tercer piso del Palacio Legislativo. Comenzó poco después de las 10 de la mañana y concluyó a eso de las 12:30 p.m.

Los portavoces autorizados para la conversación con las otras bancadas de cara a la elección de la nueva Mesa Directiva serán Mercedes Cabanillas, Mauricio Mulder y Aurelio Pastor.

Los dos primeros son altos dirigentes del Partido Aprista, mientras que el último fue ungido ayer presidente y portavoz de la CPA. El vicepresidente sería Jhony Peralta; la secretaria, Olga Cribilleros; y el secretario de disciplina, Alejandro Rebaza.

TODO

CRÍTICAS

Sin embargo, apenas se confirmó la elección de Velásquez como candidato, los representantes de la oposición no escatimaron en críticas. Uno de ellos fue el congresista de Unidad Nacional (UN) Juan Carlos Eguren. Él recordó que Velásquez dijo, en entrevista con El Comercio, que él es respaldado por el presidente García porque siempre "se la juega por el Gobierno".

"Eso rompe la institucionalidad democrática porque el Congreso requiere un presidente que se juegue por el Congreso, que se juegue por la separación de poderes", declaró Eguren.

Similares fueron las críticas del humalista Daniel Abugattas: "Ellos (los apristas) quieren seguir manejando el Congreso como si fuera una mesa de partes del Ejecutivo", dijo.

El congresista de Alianza Parlamentaria (AP) Víctor García Belaunde declaró en la misma línea: "El Congreso no puede ser una dama de compañía del Gobierno. No puede haber (en el Legislativo) un presidente que es soldado del Apra".

Los apristas acusaron el golpe e intentaron proclamar la autonomía de una presidencia aprista del Congreso frente al Ejecutivo. "La bancada aprista asume el rol de respaldo a la acción gubernamental y al mismo tiempo mantiene esa independencia en lo que se refiere a la fiscalización, tanto en

el ámbito central como en el ámbito regional", dijo Mulder en conferencia de prensa.

Por su parte, Velásquez aseguró que en los dos años en los cuales el Apra ha estado al frente del Congreso no se los puede acusar de haber entorpecido cualquier acción de control político o de fiscalización. Empero, más de uno recordó el papel que el lambayecano jugó en la defensa política de la suspendida Tula Benites.

¿DIVIDE

Y

VENCERÁS?

En tanto, García Belaunde y el humalista Isaac Mekler aseguraron que los apristas ya han ofrecido a ocho parlamentarios opositores ser incluidos como candidatos a alguna de las tres vicepresidencias de la lista que lidera Velásquez Quesquén. El objetivo --dicen-- sería dividir a las bancadas de oposición. García Belaunde, precandidato a la presidencia del Congreso, aseveró que ello ha ocurrido incluso en AP.

"El Partido Aprista utiliza como herramientas de negociación el fraccionamiento, la división y los intereses individuales", remató Eguren. Velásquez Quesquén se defendió: "Yo lo niego categóricamente, es una información absolutamente falsa".

A

FAVOR

"Además de darle naturalmente la cobertura y el soporte al gobierno del presidente García, la tarea va a ser impulsar la participación de los jóvenes congresistas. Hay un equipo de trabajo que va a fomentar las cosas positivas que quiere hacer el gobierno".

Aurelio Pastor. Vocero bancada aprista

EN

CONTRA

"Si desde el Congreso pretendemos blindar al Ejecutivo y ser una mesa de partes, estamos destruyendo la democracia. Además, el Apra ha elegido como vocero al congresista Pastor, que propuso cerrar el Congreso. Se quiere poner de juez al asesino".

Juan Carlos Eguren. Congresista de Unidad Nacional